

PROPOSICIÓN 29

(5 DE OCTUBRE DE 2022)

ADITIVA A LA PROPOSICION 006 DEL 9 DE AGOSTO DE 2022

Adiciónese a la proposición 006 del 9 de agosto de 2022, sobre la EVOLUCIÓN EN TÉRMINOS DE BIENESTAR Y EMPLEO PARA LOS COLOMBIANOS DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE COLOMBIA Y ESTADOS UNIDOS, en el sentido de citar a la ministra de Agricultura y Desarrollo Rural doctora CECILIA LÓPEZ MONTAÑO; al ministro de Comercio Industria y Turismo, doctor GERMÁN UMAÑA MENDOZA; a la ministra de Minas y Energía doctora IRENE VÉLEZ TORRES y a la presidenta de Pro Colombia doctora FLAVIA SANTORO TRUJILLO.

Lo anterior con el fin de analizar el impacto y evolución del Tratado de Libre Comercio entre Colombia y Estados Unidos, en relación con la importación y exportación de los bienes y servicios de su competencia, y así conocer cifras exactas en relación con sus sectores, lo cual permita hacer un mayor análisis de cara al futuro.

CUESTIONARIO.

1. Doctora Cecilia de acuerdo a lo mencionado por Min Comercio, uno de los sectores más beneficiados por el TLC desde hace 10 años es el agropecuario. No obstante, desde la firma del tratado, la importación de carne de cerdo ha aumentado a cifras que superan el 400%. ¿Qué programas ha liderado o pretende liderar el ministerio de Agricultura para incentivar una mayor productividad al interior del país?
2. ¿Qué tipo de programas se han implementado para mejorar la calidad de vida de los agricultores de departamentos como Nariño quienes se han visto afectados en los cultivos de maíz, trigo y cebada dada la permanente importación de estos productos? ¿Qué se está haciendo para propender por un valor competitivo que retorne la vida al campo colombiano?
3. En lo que tiene que ver con el pollo ocurre una situación similar a la carne de cerdo. El valor de la importación resulta más económico que el producto local y si bien eso genera de alguna manera “bienestar” al bolsillo de los compradores



colombianos ¿que se está haciendo para no afectar o para apoyar a los productores de carne de pollo?

4. Doctora Gloria, bastantes aplausos se ha llevado la exportación de flores. Un sector que sin duda alguna se ha beneficiado por el aumento de cifras económicas; no obstante, esa mejoría no se ve reflejada en las condiciones laborales de trabajadores de flores, que inician sus jornadas desde tempranas horas de la madrugada enfrentándose a climas que afectan su salud; sin embargo, en muchos lugares sus vinculaciones se hacen a través de contratos de prestación de servicios o a través de compañías y cooperativas de trabajo temporal. ¿Se ha avanzado en las labores de inspección y vigilancia a este tipo de contrataciones?
5. Doctor Umaña. ¿Cuál es la apuesta que ProColombia va a adelantar en el campo colombiano para que las exportaciones crezcan cada vez más y se cierre la brecha de la desigualdad hoy existente entre importaciones vs. exportaciones?

Presentada a consideración de la Comisión Segunda por los HHRR. ERIKA TATIANA SÁNCHEZ PINTO, LUIS MIGUEL LÓPEZ ARISTIZÁBAL, DAVID RICARDO RACERO MAYORCA, FERNANDO DAVID NIÑO MENDOZA, NORMAN BAÑOL ÁLVAREZ, GERSEL LUIS PÉREZ ALTAMIRANDA, aprobada en sesión del día 5 de octubre de 2022.



JUAN CARLOS RIVERA PEÑA
Secretario

Comisión Segunda de Relaciones Exteriores, Comercio Exterior
Defensa y Seguridad Nacional

Nora Camargo.